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本报讯（记者王晓峰 通讯员
曾华振 曾朝荣） 每年的夏季，高
速公路上因为疲劳驾驶引发的交通
事故数不胜数。近日，高速交警为
应对疲劳驾驶出了新招——尝试用
高科技的“防疲劳激光光幕”来唤
醒司机的瞌睡。

常在G15高速宁波段跑夜路的
驾驶员会发现，最近在往上海方向
宁海南附近多了一道亮丽的夜间景
象——天幕间射出一道道绿色光
芒，仿佛置身于科幻世界中。途
经此处的驾驶员常常会被“惊”
一下，浑身一个激灵，顿时瞌睡
全消，这就是高速交警宁波支队
一 大 队 安 装 的 “ 防 疲 劳 激 光 光
幕”。高速交警告诉记者，高速公
路路面平直、固定参照物少，驾
驶员驾车时动作单调视线单一，
长时间在这样的条件下驾车容易
被“催眠”。夏季高温又增加了人
的体力消耗，这样的“催眠”现
象更为严重。“货车驾驶员白天忙
着在各个地点装载货物，又常选择
在相对凉爽的夜间行车运输，不间
断地忙碌导致疲劳驾驶问题随之而
来。”

G15沈海高速甬台温段台州服
务区和宁海服务区之间相距 70 公
里，这样的距离对于夜间行车来说
太过长远，给行车安全带来了一定
的隐患。正因如此，高速交警宁波
支队一大队在事故多发地段安装
了“防疲劳激光光幕”，并于 7 月
25日调试完成投入使用。“防疲劳
激光光幕”旨在通过光线的变化

来“刺激”瞌睡的双眼，改变单
一的行车环境带来的视觉疲劳。

“这个激光光幕通过常开和频闪两
种形式的绿色射线在两公里的路程

内对双向车流进行防疲劳提醒，保
证亮度的同时对视觉起到一定的冲
击作用。”

高 速 交 警 提 醒 广 大 车 主 ，

激 光 光 幕 只 是 漫 漫 长 路 上 一 项
“提醒”举措，更多的还是要靠
驾驶员自己，“休息好”很有必
要。

应对“疲劳驾驶”，高速交警用上了新科技

防疲劳激光光幕唤醒司机瞌睡

“防疲劳激光光幕”令人感觉身处科幻世界。 （高速交警提供）

本报讯（记者王晓峰 通讯
员葛家彤 彭梁峰） 连续的高
温，使我市一些地区缺水成了最
近的生活常态。宁海县力洋镇民
兵应急分队为此成了“救急队”，
哪里有需要就往哪里跑。他们说：

“群众有水喝，再累也值得”。
昨日上午 10 时，在宁海县

力洋镇路下施村的石门自然村，
多名老人排着队焦急地等待着该
镇民兵应急分队的到来。看着干
净的水“哗哗”地从水车中流
出，他们直夸这批小后生，大老
远地送水上山，保证了他们的日
常用水需求。

近半个月来，民兵应急分队

队员每天坚持从镇区出发，前往各
个 站 点 送 水 。 一 趟 不 够 ， 就 两
趟。“现在村里以老年人居多，子
女又大多不在身边，这种情况下他
们非常需要外界的帮助。”民兵应
急分队队长张友义说，旱情较为严
重的石门自然村，靠近东海云顶景
区，地势险峻。村里只有 108 人，
但生活用水全靠村内的水塔供应。
送水车到达村口后，要将水管连接
到水塔还要爬一段山路，大热天辛
苦可见一斑。

截至目前，该镇民兵应急分队
已累计出动 150余人次，送水 1600
余吨，缓解了全镇多个村的生活用
水困难。

民兵送水抗旱解民渴

“群众有水喝，再累也值得”

本报记者 陈飞 通讯员 甬仁言

5月22日是北仑区小港街道红
联社区人大代表接待室的代表接待
日。一大早，前进小区的“民情联
络员”黄人永、徐毛宁就来联络站
反映情况。在接待室门口等候的区
人大代表徐寅红迎上前说：“老黄
啊，知道您今天要来反映情况，我
们特意把街道城管科科长、环卫站
负责人请来了，争取当场把事情解

决！”
黄人永一听赶紧进门。“前进

小区属于无物业自治小区，原有的
2 平方米‘垃圾小屋’，已远远不
能满足居民倾倒垃圾的需求，一到
夏天恶臭严重，蚊蝇乱飞，严重影
响小区的环境卫生……希望能尽快
改造臭气熏天的‘垃圾小屋’，并
将小区纳入垃圾分类试点。”老黄
一口气把事情的前因后果及居民诉
求都说了。

在场的人大代表事先已听闻此
事，在前期调查充分的情况下，当
场向“政府工作咨询员”提出了督
办意见，建议社区将原有的“垃圾
小屋”改造成水泥空地，以方便环
卫站放置移动垃圾桶，并积极申报
实施垃圾分类。当天，前进小区

“垃圾小屋”即开始改造，5 个垃圾

桶放置到位，小区垃圾乱堆问题得
以解决。街道垃圾分类办也承诺积
极与区、市城管部门沟通，争取来
年将前进小区纳入垃圾分类小区。

如此快速反馈选民反映的问题
的事例比比皆是。针对选民反映老
旧小区治安不佳等情况，2015 年
代表们向街道提出在辖区主要路口
安装监控的建议。街道先后投入
50 余万元在红联辖区重点地段和
路口设立 50 多个视频监控，基本
实现了监控全覆盖，小区案发率明
显下降。

“这是红联社区人大代表接待
室 2015 年以来创新开展的‘双员
制’接待形式。”据北仑区人大小
港街道工委主任张培龙介绍，“双
员制”的基本流程就是由人大街道
工委事先聘请若干名“民情联络

员”，参与接待的人大代表与“民
情联络员”广泛听取、收集选民意
见建议。代表对收集的意见建议进
行整理汇总后交由人大街道工委，
经分析梳理后与相关“政府工作咨
询员”做好对接工作，“政府工作
咨询员”制定选民反映问题的解决
方案，接待日当场向“民情联络
员”、选民作出答复，人大代表进
行跟踪督办。“这种由人大代表搭
台，代表、联络员、选民当面交
流、精准对接、快速解决民生问题
的形式，取得了很好效果。”张培
龙说。

2015 年以来，红联社区人大
代表接待室平均每年受理选民反映
的城建、环保、住房、医疗、社区
建设等问题 20 余件，解决率超过
90%，深得选民信任。

群众反映的难题都要尽快尽力解决
——记红联社区人大代表接待室

图为全国20多家知名媒体在东姜坑村采访退花还林。（单玉紫枫 摄）

本报讯（记者单玉紫枫 通讯
员任腾兴） 梦回溪口，一出戏，一
座庙，一方景。在溪口看夜戏，有
个人人皆知的好去处，溪口武山庙
古戏台。灯光一打，现代的 LED
大屏化为幕布，扮相精美的演员，
左入相右出将，次第登场，蒋郎探
母、奉帮裁缝、采茶舞曲、弥勒文
化……古戏台上，一幅幅民俗风情
画卷徐徐展开。

自 2014 年 12 月 28 日正式推出
以来，武山庙戏演出已近千场。本
是为溪口旅游搭的一台大戏，如今
已成为大伙共同的文化大餐。当全
域旅游的号角渐渐吹响，奉化早已
先行一步，变“旅游+”为“+旅
游”，让成果惠及全体居民。

除了镇里的文化大餐，一些
高山村则恰如盆景，展示了四明
山区域产业转型，“生态+旅游”
之路。

东姜坑村位于商量岗景区东
侧，是个典型的高山花木村。村
党支部书记徐猛红告诉记者，全村
共156户478人。“过去我们村基本
上以花木种植为主，当时我们就看
到，苗木挖走的时候会把一团土带
走，水土流失严重，长此以往，山
可能变成光秃秃的裸山，那子孙后

代吃什么？”徐猛红说，痛定思痛
下，2011 年，该村开始尝试产业
转型，从新西兰引进红心猕猴桃，
首批种植 30 亩，该品种甜度高、
口感好。虽然海拔高、成熟晚，但
销路不是问题。“年底村里计划再
种植 30 亩，下一步准备以采摘游
带动乡村旅游。”

四明山山路盘旋，绵亘蜿蜒。
三十六湾村的五针松造型展示基地
就设在路边。溪口农业副镇长唐超
波指着一批五针松告诉记者，“以
前，这些树没有造型，一棵只能卖
3万至5万元，拗造型后可以卖到6
万至 7 万元，甚至 10 万元。”他
说，通过走精品苗木路线，花木经

济实现了从量到质的变化。“展示
基地设在路边，一方面是为了给四
明旅游添光加彩，另一方面也是广
告促销。”唐超波笑着说起了村民
的小“心机”。

据了解，两年多来，为努力化
解退花还林给山村和花农带来的经
济压力，全镇投入近 3000 万元，
在锦溪、明溪等村培育连片的香榧
林 6000 余亩。榆樟杨村、徐溪村
种植蓝莓 200多亩，其中榆樟杨村
150 亩蓝莓今年 6 月首次进入采摘
期，游客络绎不绝，收入 200余万
元。岩坑村种植车厘子 50 亩，其
中大树苗车厘子今年 5月开摘。今
后几年内，这些经济林木相继进入
旺采期，将为各村带来可观的经济
收入。

一村村“盆景”令人心折，连
片的“风景”也正在启动。宁波现
代花木产业综合体项目便设在溪
口。该项目计划总投资 1.85 亿元，
投资年限为 6年，项目包括精品苗
木展示展销基地、精品花木交易中
心和进口花木隔离区等，建成后将
具有花木种植、研发创新、创意苗
木、会展交易、观赏旅游和综合服
务等六大功能，对发展溪口乃至全
市的花木产业、旅游经济具有十分
重要的意义。

“文化+旅游”“生态+旅游”，
四明山下，“全景”溪口正以发展
加速度惠及全体居民。

“全景”溪口，绘就幸福民生新画卷

俞亦平

近日早上，笔者去镇海区龙
赛医院配药，发现专为那些不看
病只配药的慢性病患者设置的

“方便门诊”，竟然停诊了，配药
必须去挂专科门诊。当时，8点
才过，专科号已满，便挂内科门
诊。然而，以前每次可配 2个月
剂量的药 （治疗高血压用），也
被告之有规定：一次配药金额不
能超过 120元。结果，大热天跑
一趟，只配来仅够服用 14 天的
药，不免悻然。

方便门诊，开设已有些年头
了，经常去光顾的，是看过专科
门诊后，电脑存有病情信息，无
须看病、只需配药的慢性病患
者。其中，老年人居多，笔者就
是“常客”之一。

老龄化社会已经来临。高血
压、高血糖、高血脂、高尿酸、
高肌酐等“五高”疾病患者，老

年人占大头，一旦缠身，就得长期
服药。用药门类、品种、数量，既
多又杂，按现行新规，要配药，每
次都得楼上楼下来回奔波，耗时、
吃力又费钱，让人苦不堪言。而如
果到社区卫生服务站去配，要么所
需的药没有，要么品种不齐。

设立“方便门诊”的初心，无
非是减轻专科 （普通） 门诊人满为
患的压力，同时为不看病、只配药
的慢性病患者，尤其是高龄、虚
弱、行动不便者提供方便。因此，
老年人形象地称之为“老人门诊”

“一次性配药科”，其受青睐程度，
可见一斑。

现今，医药改革正如火如荼地
进行，是人心所向，药费零差价，
更是得民心。不过，医药改革也
好，医疗体制调整也罢，宗旨只能
是缓解老百姓看病难与看病贵的顽
疾。而“方便门诊”，恰恰是一项
利多弊少的便民措施，是对广大慢
性病 （老年） 患者的人性化服务与
关爱。

对于医改，笔者有个朴素的愿
望：改革越深化，手续应越简便；
药费降下来了，服务更要上去。基
于此，“方便门诊”既然患者有
求，就取消不得。

“方便门诊”裁撤不得

本报讯（记者厉晓杭 通讯
员虞南） 在雨水打压下，甬城高
温有所收敛，昨前两天，甬城迎
来难得的舒爽天气。不过随着副
高再次加强，今天起高温又将卷
土重来。

阳光重现，清凉来去匆匆。
根据预报，今天多云；明天多云
到阴，部分地区有阵雨或雷雨；

13 日起我市以多云天气为主，午
后局部有雷阵雨。16 日之前，我
市最高气温在 35℃至 37℃之间，
16 日起高温有所缓和，最高气温
降至高温线以下。

气象部门提醒，近期甬城最高
气温将再次触碰高温线，大家不仅
要做好防暑降温工作，同时也要防
范午后雷阵雨突袭。

今起高温卷土重来

根据市委部署，2017年 8月
中旬至 9月中旬，市委巡视组将
对市委农办履行区域帮扶工作职
责情况开展专项巡视。巡视主要
内容：了解 2012 年以来执行中
央和省市委关于扶贫方面决策部
署落实情况，着力发现在区域帮
扶项目审核、监督检查和资金分
配、使用监管、绩效评估等方面
存在的突出问题。

为方便广大干部群众反映被
巡视对象存在的问题和意见建

议，现将市委专项巡视组有关联系
方式公布如下：

联系电话：13884459182
电子邮箱：nbxunshizuz@163.

com
欢迎广大干部群众本着对组

织、对同志、对事业高度负责的态
度，实事求是反映问题和意见建
议。

中共宁波市委巡视工作领导小
组办公室

2017年8月11日

巡视通告

悠扬的太极拳、热情的佳木斯舞、刚劲有力的健身气功、灵动的空
竹表演……8月 8日，江北区中马街道举办了“全民健身日”活动暨江
北区老年大学中马分校结业典礼，大伯大妈纷纷登台献技，现场高潮迭
起，赢得了观众阵阵掌声。图为太极拳表演。 （王文华 摄）

大伯大妈“舞”起来


